
■体育资讯

新华社电 世界棋后侯逸凡
日前宣布将退出下届世界冠军争
夺， 以抗议国际棋联 “不合理”
的赛制。 国家体育总局棋牌运动
管理中心副主任叶江川２６日表
示， 尊重侯逸凡维护自身权益。

“其实这也是为了促进国际
棋联的赛制更加合理， 这样对于
推动整个项目发展也更有利 。”
叶江川表示， 当然也能理解国际
棋联也有其难处， 不过还是希望
国际棋联能把赛制先理顺。

国际棋联目前 “棋后” 诞生
的系统略显另类： 有两个女子比
赛的胜者都是世界冠军。 淘汰赛
制的比赛称为 “女子世界锦标
赛” （亦称 “世锦赛”）， 对抗赛
制的比赛称为 “女子世界冠军对
抗赛” （其资格赛为 “女子大奖
赛”）。 这两个赛制的比赛交叉进
行， 一年一个 “棋后”。 而通过
女子世界冠军对抗赛加冕的 “棋
后 ” 到了第二年就会自动 “失
效”。 这也是侯逸凡拒绝参加大
奖赛以示抗议的主要原因。

叶江川举例说， 如果这次通

过对抗赛拿到 “棋后” 头衔， 下
一年不参加淘汰赛制的女子世锦
赛， 那就意味着头衔不保。 然而
淘汰赛制的女子世锦赛从水平、

质量等各方面来讲都有一定差
异， 同时每轮比赛就下两盘棋，
偶然性太大， 很难真实反映世界
最高水平。

此前国际棋联引入的淘汰赛
制的男子世锦赛， 就因为众多顶
尖高手的缺席， 导致此项赛事降
格男子世界杯。

侯逸凡此前在接受媒体采访
时表示， 她是在今年结束了与小
穆兹丘克的对抗赛后， 决定退出
大奖赛的。 之前， 她曾多次向国
际棋联正式提出更改赛制的申
请， 并提出了３个备选方案， 但
国际棋联均表示 “正在研究 ”。
以前其他 “棋后” 的类似提议也
同样未被采纳。

国家体育总局棋牌运动管理
中心国际象棋部主任田红卫表
示， 中国国际象棋协会在今年５
月向国际棋联致函请求更改赛制
时再次提出建议： “１、 世界锦
标赛 （６４人淘汰赛） 名称改为世

界杯赛。 ２、 由世界杯冠军成为
挑战者， 向世界冠军赛冠军 （对
抗赛制） 挑战。 ３、 由此产生的
冠军成为新的世界冠军。”

侯逸凡在２０１０年以１６岁的年
龄成为国际象棋历史上最年轻
“棋后”， 至今她已４次夺得 “棋
后” 头衔。 根据国际棋联最新女
子等级分排行榜， 侯逸凡等级分
为２６６３分， 领先第二名８８分。

侯逸凡曾表示， 自己并非放
弃所有世界女子顶级赛事， 如果
国际棋联能有效地改进女子世界
冠军赛赛制， 自己不会在短时间
内退出女子棋坛 。 不过她也表
示 ， 如果现任 “棋后 ” 还存在
“不战而败” 失去头衔的可能性，
那么她除了拒绝参与之外， 别无
选择。 当然， 这也能让她把未来
的焦点放在男子领域。

中超联赛第11轮
北京国安VS山东鲁能
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鲁能VS国安：悬崖边的战斗
周日晚， 北京国安将在客场

挑战山东鲁能， 京鲁对决历来是
中超焦点战， 不过这一次有很大
的不同， 双方都处在积分榜后半
段离降级区近在咫尺， 这更像是
一场 “悬崖边的战斗”。

鲁能队肯定比国安队疲劳 ，
他们在周中刚刚打过一场亚冠联
赛， 而且还是奔赴最远的客场澳
洲。 不过， 这场比赛却给鲁能带
来了士气上极大的提升， 两度落
后两度扳平， 特别是第二个球，
蒿俊闵进得实在是漂亮， 那脚世
界波绝杀帮助鲁能杀进了亚冠8

强。 长久以来， 鲁能在亚冠中给
人的一种感觉就是 “不争气 ”，
甚至被有些球迷戏谑称为 “惨案
队”。 这次扬眉吐气打进8强， 让
这支 “惨案队” 终于翻了身。 同
样松了一口气的还有鲁能的主帅
梅内塞斯， 巴西人可以凭借亚冠
的出色战绩稳坐帅位了。 就像北
京国安主教练谢峰分析的， 目前
的鲁能是一支攻强守弱的球队。
梅内塞斯到来后 ， 意图加强防
守， 但是还是没有把鲁能的这个
特点转变过来。 鲁能在进攻端的
确 “很有才”， 对悉尼一役， 前

腰蒙蒂略体现出的能力丝毫不比
中超第一 “大脑” 孔卡差。 虽然
今年的外援中锋不给力， 但鲁能
前场本土球员攻击群， 也个个有
特点。

与鲁能 “截然相反” 的是 ，
北京国安在进攻端遇到了极大的
难题， 奥古斯托、 伊尔马兹离队
备战国家队洲际杯赛， 克莱伯早
已淡出球队阵容， 国安锋线面临
无人可用的窘境 。 扎切罗尼时
代， 意大利人也同样面临锋线无
人的情况， 扎切罗尼想的办法是
用张池明这种速度比较快的球员

突前。 但张池明， 包括后来的于
大宝， 顶在锋线上时起不到支点
作用， 导致国安队的球打到前
面 就 “ 迅 速 消 失 ” 了 。 谢 峰
在 本 周 的 公 开 训 练 课 上 提 出
了几个人选 ， 其中包括杨运 、
郎征 、 张呈栋等人 。 杨运年轻
时就是中锋出身， 而郎征、 张呈
栋都是有身体、 有力量的球员，
看来谢峰还是希望用一个看上去
更像 “高中锋 ” 的球员顶在前
面。 周日的国安， 谁出现在中锋
位置， 这可能是最让人感兴趣的
看点。

■职工体育

本报讯 5月25日， 北京市公
园管理中心在北京植物园组织开
展了 “乐享健步行 谱写园林情”
健步走活动暨2016年 “121” 健
步走启动仪式。 基层单位16支代
表队的200余名职工参与活动 。
本次活动代表着北京市公园管理
中心2016年 “121” 健步走活动
的正式启动。

参与本次健步活动的运动员
均使用 “健步121” APP记载运
动量和里程， 同时为了更好地宣
传使用 “健步121” APP， 中心
采取年度考核机制来激励职工的
参与热情。

全年的健步活动是公园中心
首次尝试， 旨在进一步推动职工
体育事业的发展， 促进中心所属
各单位之间的沟通与交流， 充分
展示市属公园系统职工的精神面
貌与风采， 使广大职工通过健步
走活动陶冶情操， 历练意志， 提
高身体素质， 以健康的体魄和饱
满的热情迎接 “大众旅游时代”
的到来。 （元元）

本报讯 （通讯员 李晓东 ）
“一呼， 一吸， 放松全身， 静静
地呼吸……” 跟随着教练的口
令， 学员们开始进行系统的瑜珈
练习。 5月25日晚， 中铁建工集
团首期瑜伽班正式开课。

为了丰富女职工的业余生
活， 增强女职工的身体素质， 在
征求广大职工的意见后， 中铁建
工 集 团 机 关 工 会 瑜 伽 培 训 班
正 式 开课 。 活动邀请了专业的
瑜 伽 教 练 ， 利 用 每 周 一 和 周
三 下班后1小时进行集中授课 ，
首期培训班共有20余名职工报名
参加。

培训课上， 学员们认真地跟
着老师的示范做着各种瑜伽动
作， 充分体验身心放松的感觉。
来自人力资源部的小胡说： “参
加完瑜伽课， 觉得身体舒展了很
多， 心情得到了放松， 工作压力
也得到了释放。”

据公司工会负责人罗杰介
绍： “瑜伽培训班很受女职工的
欢迎， 大家参与的热情很高。 集
团工会倡导健康的生活理念， 释
放工作的压力 ， 享受运动的乐
趣， 营造了积极向上、 轻松和谐
的大家庭氛围。”

□本报记者 段西元

叶江川尊重侯逸凡退赛抗议

市公园管理中心
开启健步走活动

中铁建工集团
举办瑜伽班

率性张帅的三个幸幸运运
新华社电 没有中央球场的

掌声雷动， 没有惊艳于 “黑马”
的赞许目光， 年初曾杀入澳网公
开赛八强的中国“金花”张帅２５日
在被法国小球迷团团围拢的对手
身边走过， 离开她刚刚刷新纪录
却又旋即作别的法网女单赛场。

这是她自 ２００８年起八征法
网、 六战正赛以来第一次体验女
单次轮， 对手是２０１１年的美网冠
军斯托瑟。 面对好友兼偶尔巡回
赛时的训练拍档， 张帅从第一盘
的破发大战到第二盘２： ０领先，
有过闪光时刻，却最终技不如人，
以３： ６、４： ６负于赛会２１号种子。

而回首这次在罗兰·加洛斯
度过的四个比赛日， 输了球的张
帅语气里却没有一丝不快， 反而
满怀感激地说她的这次法网之行
有多么幸运。

“我觉得我很幸运。” 她说，
“幸运没像以前那样第一轮就抽
到大种子， 否则可能又是 ‘一轮

游’； 很幸运能战胜沃斯科波娃，
取得在这里最好的成绩； 非常幸
运输给网球圈里我非常要好的朋
友， 让输球都变得没那么难过。”

“我很 幸 运 能 实 现 法 网 突
破。 ”张帅说，“当然要想继续往前
走， 我还需要不断地提高自己。”

对于从小打硬地的中国球员
来说， 红土场太特别了， 怎样滑
步节省体力， 比赛打什么节奏才
适合这里的球速， 都是新课题。
但张帅说， 她喜欢红土， 而这份
喜爱是她报名下周一场１２５Ｋ级
别赛事的原因之一。

“我挺想多打些红土比赛的，
可我在红土场进入状态总比较
慢， 所以就报了３１日开赛的波尔
公开赛。” 她说， “而且有球员
朋友说， 克罗地亚的那个地方非
常漂亮， 叫我一定要去看看。”

这些也许都是借口。 张帅笑
着说： “其实之前不知道法网能
不能赢球， 要是在这打得好了 ，

放弃那边也
可以 ， 但要是
法网打不好呢， 多
打一个比赛就能给自己
多一个机会。 而且， 我今年
打到现在有十场比赛吗？ 我觉得
我都没有很累哎。”

张帅所说的 “机会”， 指的
是在６月６日公布新一期世界排名
之前拿到足够的积分， 从而锁定
里约奥运会的单打名额。

按照奥运会网球赛的参赛名
额分配方案， 不考虑符合规定的
球员中有人无法参赛的情况的
话 ， 在６月６日公布的世界排名
中， 单打符合一系列条件的前５６
名选手可直接入围。 有澳网八强
的成绩加持， 现排名第６９位的张
帅是除有 “保护排名” 的彭帅之
外最有望 “达标” 的中国选手。

至于有没有机会上奥运双
打， 张帅说她现在不想考虑那么
多， “先做好自己最重要”。


